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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Прошедшая зима стала самой тёплой в истории России. Арктика ещё не знала такого 
тепла 

Второй год подряд зимы на территории Российской Федерации — рекордно тёплые. 
Предыдущая зима (2014–2015 год.) установила множество экстремально теплых рекордов. 
Нынешняя — превысила их, сообщает ИА «Дейта» со ссылкой на Примпогоду. 

По данным статистического анализа, средняя температура воздуха на 4–5 градусов 
превысила норму. Наиболее крупные положительные аномалии традиционно отмечались на 
севере. На Таймыре и Ямале средние многолетние нормы зимы превышены на 7–8 градусов, 
в Баренцевом и Карских морях — на 10–12 градусов. Арктика ещё не знала такого тепла во 
второй половине зимы. 

За исключением Дальнего Востока, средняя температура зимы превысила норму. В 
Центральной России и в Сибири сезон стал самым тёплым, на Урале — вторым самым 
тёплым, на Северо-Западе и в Поволжье — занял третью сточку в статистическом рейтинге. 
Лишь на Камчатке, Курилах, в Охотском и Беринговом морях средняя температура сезона 
оказалась на 1–3 градуса ниже обычной. 

Экстремально тёплая зима охватила не только Россию, но и большую часть Евразии и 
Северной Америки. Она стала самой тёплой в истории США, Европы и Арктики, 2-ой самой 
тёплой в Канаде и третьей – в Индии. Кроме Камчатки холоднее обычного прошедшей зимой 
было только в северных частях акваторий Атлантического и Тихого океанов и, возможно, в 
Центральной Африке. 

В целом прошедшая зима и февраль 2016 года оказались самыми тёплыми в истории 
регулярных метеорологических наблюдений на Северном полушарии Земли. 

ИА «Дейта» 
 
Авария на Ванкорском месторождении: будут ли последствия? 

 «Роснефть» возобновила транспортировку нефти с Ванкорского месторождения, 
говорится в пресс-релизе компании.  

  «Роснефть» завершила ремонтно-восстановительные работы на трубопроводе 
Ванкорского месторождения. Срыва месячного плана по поставкам нефти не будет. Ущерб 
экологии отсутствует, так как последствия нефтепроявления ликвидированы, отмечают в 
компании. 

 Напомним, на прошлой неделе в компании сообщили, что в результате аварийных 
перебоев в подаче электроэнергии произошел гидроудар, который разгерметизировал 
нефтепровод Ванкор-Пурпе в двух точках. 

Деловой квартал 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Госавтоинспекторы заполярной Дудинки дарили северянкам шоколадные тюльпаны 
 На севере Красноярского края инспекторы ДПС дарили девушкам шоколадные 
тюльпаны. Перед весенними праздниками в Дудинке установилась температура ниже 30 
градусов, поэтому автоледи с удовольствием получали «морозоустойчивые» цветы. 
 Сотрудники Госавтоинспекции Таймыра совместно с представителями комитета 
культуры, молодёжной политики и спорта администрации города Дудинки провели акцию 
«Улыбка каждой женщине», поздравив горожанок с наступающим праздником весны. На 
самых оживлённых участках города дорожные полицейские вручали сладкие тюльпаны всем 
представительницам прекрасного пола. Как признавались северянки, обаяние стражей 
порядка согревало женские сердца. 
 Но на этом акция не закончилась. Полицейские и общественники отправились в 
торговые центры заполярной столицы и подарили всем посетительницам заряд 
положительных эмоций, поздравления и шоколадные цветы. 

24mvd 
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Дудинцев научат компьютерной грамотности 
 В городе проводятся занятия по повышению уровня компьютерной грамотности для 
жителей Дудинки. 
 Каждый желающий может записаться на курсы, познакомиться с азами работы на 
компьютере, научиться пользоваться офисными программами и различными браузерами. 
Помимо этого, всем обучающимся покажут, как регистрироваться в социальных сетях, 
создавать электронные почтовые ящики, совершать платежи за различные услуги в 
Интернете. Обучение бесплатно, а сама программа завершится только в марте 2017 года. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Сельскохозяйственный эксперимент по организации самого северного в мире 
табунного коневодства проводится в Норильске 

Сельскохозяйственный эксперимент по организации самого северного в мире табунного 
коневодства проводится в Норильске. Эта тема обсуждалась на заседании Клуба 
исследователей Таймыра, которое прошло 26 февраля в экологической гостиной 
Объединенной дирекции Заповедников Таймыра. 

На мероприятие был приглашен Ринат Губайдуллин – промысловик, проработавший на 
Таймыре не один десяток лет, решивший заняться этим видом сельского хозяйства на 
территории полуострова. С осени на берегу реки Норильской живут первые шесть лошадей 
будущего табуна – один якутской породы и пять "тувинок". 

"Если сельскохозяйственный эксперимент удастся, то через три–четыре года мы сможем 
говорить о самом северном в мире табунном коневодстве", 0 заявили агентству в ФГБУ 
"Заповедники Таймыра". 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Форум социальных технологий "Город – это мы!", организованный по инициативе 
"Норникеля", пройдет в Норильске в конце месяца 

19 марта в Городском центре культуры Мончегорска и 26 марта во дворце культуры 
Норильска начнут работу форумы социальных технологий "Город – это мы!". Инициатива их 
проведения принадлежит ГМК "Норильский никель", сообщает пресс-служба горно-
металлургической компании.  

Власти Норильска и Таймырского района, Мончегорска и Печенгского района оказывают 
всестороннюю поддержку мероприятию. Партнером форума выступила Ассоциация 
новаторских городов. Форум является частью благотворительной программы "Мир новых 
возможностей", цель которой является – создание благоприятных условий и возможностей 
для устойчивого развития регионов через поддержку и стимулирование общественных 
инициатив, развитие социального партнерства, внедрение новых технологий и развитие 
компетенций сообщества. 

 Впервые форум социальных технологий в городах присутствия "Норильского никеля" 
прошел в 2014 году, объединив более 2500 человек. 

 "Мы очень надеемся, что в мероприятии примут участие как можно больше людей, в том 
числе работники компании, – сказала директор департамента социальной политики ГМК 
"Норильский никель" Светлана Ивченко. – Специально для этого до начала форума 
откроются мобильные "Студии добра", где жители двух городов смогут заранее 
познакомиться с программой мероприятия, поделиться идеями и предложениями добрых дел, 
направленных на благо города. И, надеемся, форум даст импульс для развития 
общественной активности в промышленных регионах Крайнего Севера". 

 Организаторы форума уверены, люди, которые любят свой город и неравнодушны к его 
настоящему и будущему, по достоинству оценят новый формат события, который 
предоставит им возможность свободного общения, обмена идеями и историями. 
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 Форум объединит несколько площадок, на каждой из которых участники найдут 
наиболее интересную тему для общения. На одной из них "Норильский никель" представит 
отчет о корпоративной социальной ответственности в формате "Диалогов с 
заинтересованными сторонами". Обсуждение устойчивого развития регионов состоится на 
площадке "Новаторские города", где представители муниципалитетов поделятся лучшими 
практиками взаимодействия общества, бизнеса и власти. В свою очередь, эксперты форума 
из разных регионов России, расскажут, как открыть собственное дело, провести интересное и 
яркое мероприятие, посоветуют, как разнообразить культурные события и пространства в 
городской среде. 

 "Программа мероприятия действительно будет очень насыщенной, – отметил начальник 
управления благотворительных программ "Норникеля" Игорь Сухотин. – Например, секция 
"Герои изменений" будет интересна в первую очередь для активной части горожан, которые 
смогут получить здесь новые знания и навыки в продвижении своих проектов. В "Бизнес-
центре" будут ждать тех, кто хочет начать свой бизнес. С ними специалисты также обсудят 
свежие тенденции в социальном предпринимательстве. В "Арт-мастерской" состоится 
презентация креативных решений по "перезагрузке" музеев, библиотек и других учреждений 
культуры. А на "Комбинате добра" мы ждем превращения общественно-полезных инициатив 
сотрудников компании в реальные социальные проекты, лучшие из которых получат от нас 
финансовую поддержку". 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Судебные приставы края взыскали почти 12 млрд рублей в 2015 году. На 
принудительном исполнении находилось почти 2 млн дел. 

Управление Федеральной службы судебных приставов по Красноярскому краю подвело 
итоги работы за 2015 год. Об этом сообщили в пресс-службе ведомства. 

Заседание коллегии провела главный судебный пристав региона Елена Ловандо. Также 
в нем приняли участие руководители государственных и правоохранительных органов, 
депутаты краевого уровня и представители общественного совета при УФССП по краю. 

Согласно приведенным на заседании данным, в 2015 году на принудительном 
исполнении находилось 1 млн 984 тыс. производств. С различных категорий должников 
взыскано 11,8 млрд рублей, что на 1,6 млрд больше показателей 2014 года. В доход бюджета 
поступило более 3 млрд рублей. Отметим, краевой бюджет получил 525 млн рублей. 

По словам Ловандо, в прошедшем году было заведено 51 732 дела о неуплате 
алиментов, что по сравнению с 2014 годом меньше на 1 846. Всего в пользу детей было 
взыскано 484 млн рублей, а 164 бывших воспитанника детских домов получили положенное 
им по закону жилье. 

Свой доклад Елена Ловандо завершила определением приоритетов в деятельности 
управления, а также постановкой конкретных задач, направленных на дальнейшее улучшение 
работы. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Красноярские бизнесмены назвали наиболее востребованные профессии 
По предварительным оценкам, для реализации инвестиционных проектов в крае в 

ближайшие семь лет потребуется около 37 тысяч рабочих. 
Такая информация следует из отчета агентства труда и занятости населения края, 

которое проводило опрос работодателей о кадровых потребностях в регионе. В опросе 
приняли участие более 1,5 тысяч работодателей края, в том числе 76 предприятий, 
задействованных в инвестиционных проектах. 

По итогам опроса агентство сформировало рейтинг профессий, востребованных в 
инвестиционных проектах. Так, в ближайшие семь лет предприятиям потребуются 
специалисты рабочих профессий нефтяной, агропромышленной и деревообрабатывающей 
отраслей. Это операторы обезвоживающей и обессоливающей установок, лаборанты 
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химического анализа, операторы агрегатных линий сортировки и переработки бревен, 
операторы-станочники на лесопильную технику, операторы птицефабрик и 
механизированных ферм, птицеводы. 

Будут востребованы и слесари-механики, слесари-сборщики, слесари-ремонтники, 
электромонтеры промышленного оборудования, водители автомобилей, машинисты 
погрузочно-разгрузочного оборудования. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
СМИ: Россия формирует мировой картель по добыче нефти 

Россия сделала ловкий ход в текущем нефтяном кризисе, взяв на себя инициативу по 
формированию нового нефтяного картеля во главе с Москвой, под контролем которого может 
оказаться почти три четверти объемов мировой добычи нефти, пишет американское издание 
Busines Insider. По его мнению, появление такого картеля, который называют ROPEC (Россия 
и страны ОПЕК. — ред.), может привести к геополитической катастрофе.   

Встреча между Россией, Катаром, Саудовской Аравией и Венесуэлой 16 февраля стала 
первым шагом. Следующая встреча состоится в середине марта, с более многочисленной 
группой участников, и если России удастся достичь там хотя бы минимального консенсуса, 
она упрочит свои лидирующие позиции, говорится в статье.   

На фоне ухудшения отношений Саудовской Аравии со своим давним союзником — США 
России удалось убедить Эр-Рияд пойти на заморозку объемов добычи нефти. Саудовской 
Аравии, чьи отношения с Вашингтоном охладели после заключения ядерной сделки с 
Ираном, пришлось искать нового союзника для защиты своих интересов в Персидском 
заливе, учитывая угрозы Эр-Рияду со стороны «Исламского государства» (запрещено в 
России) и Ирана.   

Хотя и Россия и Саудовская Аравия находятся на противоположных позициях в вопросе 
сирийского урегулирования, серьезное понижение цен на нефть стало удобным моментом 
для Москвы, чтобы заключить союз с Эр-Риядом, указывает издание.   

Если Москве также удастся договориться с Ираном и Ираком, то Россия станет 
неформальным лидером главных нефтедобывающих стран мира, на которые приходится 
почти 73% мировых запасов черного золота. 

Помимо этого, Россия продвигает идею отказаться от расчетов в нефтедолларах и 
договаривается с различными странами о расчетах за нефть в местных валютах. В случае 
создания ROPEC вероятность отказа от нефтедолларов резко возрастет, а новый «картель 
крупнейших нефтедобывающих стран мира во главе с Россией нарушит текущий баланс сил», 
говорится в публикации. 

ИА «Росбалт» 
 

Минэнерго предсказало возможное сокращение добычи нефти вдвое к 2035 году 
Министерство энергетики разработало схему развития нефтяной отрасли до 2035 года. 

Согласно сценариям министерства в течение 20 лет добыча нефти в России может упасть на 
1,2% в наилучшем варианте и на 46% в наихудшем 

Согласно генеральной схеме развития российской нефтяной отрасли до 2035 года, 
которую разработало Минэнерго, добыча нефти в России через 20 лет снизится от 1,2% в 
наилучшем варианте и на 46% в наихудшем, пишет газета «Ведомости», в распоряжении 
которой оказалась копия документа. Источник в Минэнерго подтвердил изданию подлинность 
документа. 

Генеральная схема должна заменить принятую в 2011 году схему, которая действует до 
2020 года. Базой для анализа выбран 2014 год, цена на нефть Urals в $80 за баррель к 2020 
году и $97,5 за баррель к 2030 году. В декабре Минэнерго направило документ на 
межведомтсвенное согласование. 

Как отмечают «Ведомости», в схеме рассматриваются четыре сценария: умеренно-
благоприятный, предполагающий благоприятную ценовую конъюнктуру, отмену санкций не 
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позднее 2016 года, оптимизацию налоговой нагрузки и т.д., базовый сценарий, 
минимальный сценарий, предполагающий низкие цены на нефть и сохранение санкций, а 
также «планы компании», учитывающий добычу на действующих и вводимых до 2022 года. 

Ни один из приведенных сценариев не предусматривает роста добычи нефти по 
сравнению с 2015 годом. В первом и послдеднем сценариях Минэнерго прогнозирует только 
краткосрочный рост — до 2020 года. Но к 2035 году, согласно генеральной схеме, Россию 
ожидает снижение добычи нефти — от 1,2% в наилучшем варианте и на 46% в наихудшем. 

Незначительно увеличится добыча только у небольших компаний — «Славнефти» и 
«Русснефти», а у лидеров рынка из-за истощения действующих месторождений и 
неблагоприятных налоговых условий она упадет на 39–61%. 

В документе уточняется, что уже разрабатываемые месторождения способны 
обеспечить до 2035 году менее половины добычи, остальное должно быть получено за счет 
прироста доказанных запасов в результате геолого-разведочных работ. 

Чтобы противостоять снижению добычи нефти, Минэнерго предлагает предоставить 
частным компаниям право доступа на шельф, смягчить налоговый режим, законодательно 
закрепить статус малых и средних независимых компаний и оказывать им поддержку. Также 
предлагается стимулировать переработку высокосернистой и сверхвязкой нефти, например, 
путем введения льготных ставок акцизов на топливо, полученное из такой нефти. 

В то же время, в генсхеме Минэнерго отмечается, что добыча газового конденсата 
вырастет через 20 лет в трех сценариях — от 37% до 74%. При сохранении действующей 
таможенно-тарифной системы спрос на российскую нефть в Европе до 2020 года будет 
снижаться, отмечается в документе. При этом поставки российского мазута и дизтоплива 
будут расти. Затем, (с введением 100%-ной пошлины на мазут в 2017 году) поставки нефти 
снова вырастут и к 2035 году могут увеличиться на 10–14% по отношению к 2014 году. 
Страны АТР, главным образом Китай, увеличат импорт российской нефти к 2035 году в 1,8–
2,2 раза по отношению к 2014 году, но спрос на российские нефтепродукты останется на 
текущем уровне. 

Представители нефтяных компаний не ответили на запросы «Ведомостей». 
Представитель Минэнерго от комментариев отказался, Минфина — не ответил на запрос 
«Ведомостей». 

РБК 
 

Россияне стали массово экономить на самом необходимом. В качестве меры по 
сокращению расходов в кризис более четверти жителей страны назвали экономию на еде и 
других товарах первой необходимости.  
  По данным исследования, проведенного холдингом «Ромир», 27% опрошенных уже 
сократили траты на то, без чего нельзя обойтись, сообщает РБК. 

По сравнению с прошлым годом эта доля россиян выросла на 10 процентных пунктов: в 
2015 году этот показатель составлял 17%. 

По результатам анкетирования, 28% респондентов борются с последствиями кризиса, 
экономя на отдыхе и развлечениях, а 39% перераспределяют семейный бюджет как раз в 
пользу еды и прочих товаров первой необходимости. 

Кроме того, на 18 процентных пунктов – до 71% – выросло число граждан РФ, 
признающих, что в стране – кризис. 23% опрошенных ответили, что в России есть некоторые 
экономические проблемы, а 2% вообще не видят никаких трудностей. 

Среди тех, кто признает кризис, 79% назвали его признаком рост цен, 52% – падение 
курса рубля, 34% – сокращения и рост безработицы, а 21% – напряженность в мировой 
обстановке. При этом последнее среди причин кризиса год назад называли 32% 
респондентов. 

Аналитики «Ромир» отметили, что доля россиян, считающих, что в стране – кризис, 
выросла, в основном, за счет граждан с низким и средним доходом, а также за счет 
возрастной группы от 45 лет. 

Деловой квартал 
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Рост цен сбавляет обороты 
Инфляция в России с 21 по 29 февраля составила 0,1%. Таким образом, с начала 

февраля потребительские цены выросли на 0,7%, а с начала года – на 1,7%, сообщил вчера 
Росстат. Для сравнения: в феврале 2015 года инфляция в РФ составляла 2,2%. При этом 
годовая инфляция в РФ в январе замедлилась до 9,8%. Напомним, что по итогам 2015 года 
этот показатель составил 12,9%. 

То, что инфляция в годовом выражении к началу марта замедлилась, вполне логичным 
считает управляющий партнер инвестиционной компании «Неокон» Денис Ракша. 
«Инфляция, которая провоцируется девальвацией рубля, ощущается с задержкой от трех до 
шести месяцев. Таким образом, рост цен, который мы имеем в январе-феврале, нужно 
соотносить с ситуацией на валютном рынке осенью 2015 года. Она была более или менее 
спокойной. Повышение коммунальных тарифов уже давно передвинули на 1 июля. Период 
после рождественских распродаж и новогодних праздников традиционно «мертвый» для 
торговли. А в этом году – тем более. Поэтому цены никто не поднимает», – пояснил эксперт 
«НИ». 

Ведущий аналитик «Калита-Финанс» Алексей Вязовский, со своей стороны, назвал «НИ» 
несколько причин замедления инфляции. «Во-первых, наконец стабилизировался курс рубля, 
и девальвационный эффект не сказывается на росте цен. Во-вторых, экономика сокращается, 
доходы населения падают, а значит, продавцы уже не имеют прежней возможности повышать 
цены. Таким образом, если данные тенденции продолжатся, то инфляция по итогам года 
может составить 7–8%», – считает аналитик. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Х съезд РКП(б) и антикризисный план правительства в 2016 году 
В начале недели, 1 марта 2016 года, председатель правительства России Дмитрий 

Медведев подписал план действий в экономике на текущий год. Пресса и эксперты сразу 
прозвали его антикризисным планом. Правительство особо не протестовало. 

Да и мудрено было бы протестовать. Даже если абстрагироваться от конкретных 
статистических показателей, если забыть, что в системном кризисе находится вся глобальная 
экономика, а мировую политику тот же кризис привёл к грани глобального же военного 
противостояния (о чём открыто говорят уже не только эксперты, но и политики разных стран), 
то сам факт принятия плана действий по обеспечению социально-экономической 
стабильности в конце первого квартала того самого года, на который планирование 
распространяется, свидетельствует о том, что ситуация потребовала срочного комплексного 
вмешательства правительства. Не одного ведомства, не группы ведомств, а всего 
правительства. 

Аналогичным образом ситуация складывалась 95 лет назад, когда тоже в марте, на 
проходившем с 8 по 16 число Х съезде РКП(б) было принято решение о переходе к новой 
экономической политике (НЭПу), взамен не оправдавшего надежд военного коммунизма. 
Тогда, правда, социальный, политический и экономический кризисы были куда глубже, чем 
сейчас. Страну сотрясали крестьянские восстания, по размаху уже превысившие 
крестьянскую войну под предводительством Пугачёва, было неспокойно в армии (в июле 1920 
восстал командир 9-й кавалерийской дивизии РККА Сапожков, накануне съезда восстал 
гарнизон Кронштадта). По объективным показателям угроза власти большевиков была 
большей, чем во время только что завершившейся гражданской войны. 

И меры были приняты действительно радикальные. Сохранив контроль над крупной 
промышленностью, советская власть практически устранилась от попыток регулировать 
хозяйственные отношения в селе (отменена продразвёрстка, прекратилось ускоренное 
создание коммун), а также предоставила полную свободу малому и среднему бизнесу. По 
сути частная инициатива в этих сферах ограничивалась только своевременной уплатой 
налогов. 
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Стабилизация социально- экономического, а с ним и политического 
положения была достигнута практически мгновенно — в течение двух лет. 

На этом фоне озвученный правительством антикризисный план не представляется 
революционным. Более того, призванный стабилизировать ситуацию в экономике план 
внутренне нестабилен, поскольку изначально заявлено, что многие его пункты будут 
финансироваться только в том случае, если в бюджете окажутся необходимые для этого 
деньги. 

Можно ли считать цельным и способным обеспечить достижение результата план, часть 
пунктов которого изначально обречена на невыполнение? Как повлияет невыполнение одних 
пунктов на реализацию других? Насколько отдельные части плана взаимозависимы и 
взаимодополняющи? Вопросы риторические. 

Приоритетом нынешнего плана является поддержка отраслей "имеющих значительный 
потенциал роста". Среди них названы: автопром, сельхозмашиностроение, транспортное 
машиностроение, лёгкая промышленность, сельское хозяйство и жилищное строительство. 
Отдельно традиционно заявляется о необходимости малого и среднего бизнеса. По набору 
поддерживаемых отраслей почти НЭП. 

Вот только одним из основных методов поддержки в частности жилищного строительства 
названо ипотечное кредитование. Поскольку обеспечению устойчивости финансового сектора 
правительство уделило особое внимание уже после принятия антикризисного плана, рискну 
выдвинуть два предположения.  

Во-первых, развитие остальных "имеющий значительный потенциал роста отраслей" 
также будет обеспечиваться путём кредитования как производителей, так и потребителей, 
через пресловутый "финансовый сектор". 

Во-вторых, как раз на поддержку финансового сектора денег однозначно хватит, 
поскольку поддержка остальных отраслей будет проходить через финансовый сектор. 

Предположим, что денег хватило всем. Что это будет значить? Поддержка жилищного 
строительства путём раздачи ипотечных кредитов будет означать, что цены на жильё 
останутся на высоком уровне, в то время, как реальные зарплаты сокращаются. 
Следовательно, банки должны будут выдавать рискованные кредиты (иначе кредитование не 
будет массовым), домохозяйства будут попадать в пожизненную долговую кабалу к банкам, а 
пузырь на рынке недвижимости, сдуть который появилась возможность за счёт падения курса 
рубля и сокращения реальных доходов населения продолжит свой рост. Но все пузыри рано 
или поздно лопаются (если их вовремя не сдувают). 

Аналогичным образом автопром может быть растущей отраслью в условиях снижения 
реальных доходов населения только в том случае, если покупка новых автомобилей будет 
массово кредитоваться банками. Это значит, что долги домохозяйств дополнительно 
вырастут, а реальные доходы, которые можно будет потратить на текущее потребление, — 
сократятся. 

Если при этом правительство через банки профинансирует закупки 
сельхозпроизводителями сельскохозяйственной техники, то новые долги отнюдь не 
процветающих аграриев должны будут отразиться на закупочных ценах, что снизит 
рентабельность легкой и пищевой промышленности. 

Отсюда цепочка ведёт к росту цен на продукты первой необходимости. Но 
домохозяйства, связанные ипотекой и кредитом на новую красивую машину (мебель, 
бытовую технику) не смогут выделить дополнительные средства на потребление хотя бы того 
же объёма товаров и продуктов по возросшим ценам, а кредиты на покупку килограмма 
свинины или говядины банки пока не дают. 

Можно предположить, что продукция сельхозпроизводителей в массовом порядке пойдёт 
на экспорт. Но куда? Рынки сбыта распределены и достаточно жёстко удерживаются 
традиционными поставщиками. Неурожаи зерновых в Канаде или в Казахстане, конечно, 
случаются, но не каждый год (чаще, наоборот, бывают избыточные урожаи), да и зерновые — 
лишь одна из многих сфер сельскохозяйственного производства. На внутреннем российском 
рынке относительно серьёзный дефицит только говядины и (поменьше) молочной продукции. 
Причём последний успешно преодолевается. В условиях сокращения доходов домохозяйств 
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резко увеличить поставки на внутренний рынок невозможно — и хотели бы купить, да 
не за что. 

По сути, предложения по поддержке экономики озвученные правительством — не НЭП, 
радикально меняющий ситуацию и раскрепощающий дополнительные силы, возможности, 
создающий нового финансово состоятельного внутреннего потребителя. Это ухудшенный 
вариант американо-европейского "количественного смягчения". Ухудшенный потому, что ни 
Вашингтон, ни Брюссель не предполагали заранее, что у них не хватит денег на 
финансирование едва ли не половины программ. 

Конечно, у российской экономики сегодня достаточно большой запас прочности, и такие 
паллиативные меры могут ей помочь продержаться несколько лет в ожидании, что кризис 
рассосётся. США на количественных смягчениях продержались практически восемь лет (всё 
время правления Обамы). Правда, более слабый ЕС посыпался уже через пятилетку. 

Но надо понимать, что вечно тянуть время невозможно. Такой подход правилен, если 
правительство прогнозирует наступление более благоприятного момента для кардинальных 
реформ, и просто пытается до этого момента дотянуть без существенных потерь. Если же мы 
просто собираемся ждать более удачного расположения звёзд на небе, которые сами решат 
наши проблемы (по принципу: после кризиса неизбежен рост), то роста можно и не 
дождаться, поскольку с каждым потерянным месяцем и годом стартовая ситуация будет всё 
хуже и хуже, а процесс реформирования будет требовать всё более и более жёстких и 
непопулярных решений. 

РИА Новости 
 

Дикое поле – оно такое 
  Лента веселится по поводу тяжелой зрады, которая произошла у небратьев. Сначала 

Юнкер своими 25 годами для Украины на вступление в ЕС и НАТО. Потом нормандская 
четверка, в которой немцы и французы уже готовы перейти на мат из-за того, что Киев 
торпедирует выборы в Донбассе.  

А затем еще и Госдеп со своим «правительство в Киеве знает, каковы его обязательства 
(в соответствии с минскими договоренностями), и мы ожидаем, что оно их выполнит».  

Но самое интересное, знаете, что? То, что это не имеет ни малейшего значения. Европа 
и Штаты уже полгода все это твердят, причем на все более повышенных тонах.  

А последние три месяца в выборе слов вообще не церемонятся. Байден в декабре с 
трибуны Рады их чуть последними словами не обложил. Запад уже и кнут, и пряник пробовал.  

И что? А ничего.  
Украина в прямом эфире на весь мир преподает Западу урок, что не все в этом мире 

продается и покупается. И все эти ваши технологии манипуляции и управления странами-
марионетками имеют ограничения.  

А в случае, если речь идет о самой большой стране Европы, выхлоп такой, что вы 
будете еще долго рвать волосы на всех местах, что вообще ввязались в эту авантюру.  

Потому что Запад теперь с Украиной не может поделать ничего. Нет необходимых 
рычагов воздействия, чтобы добиться нужного результата. Дикое поле – оно такое. Финита.  

Ситуация на самом деле поганая, и радоваться тут нечему.  
Утешает только то, что над Россией в этой ситуации меньше всего каплет. Сидим на 

берегу, курим бамбук и ждем, чем дело кончится. 
Взгляд, Ирина Алкснис, вице-президент Центра социальных и политических 

исследований «Аспект»   
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 06.03.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73, 19 ▼ 0, 64 

EUR 80, 12 ▼ 0, 09 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


